

Empezó paro del mayor productor mundial de cobre

Minera Escondida. Extrae el 5% de todo el metal rojo y su Sindicato N°1 inició ayer la huelga tras rechazar millonaria propuesta.

Marcelo González Cabezas

Una huelga que puede traer graves repercusiones para la economía nacional comenzó a las 8 de la mañana de ayer en Minera Escondida, yacimiento ubicado al interior de la Región de Antofagasta y que es propiedad de la multinacional británico-australiana BHP Billiton (57,5%), de la compañía británica Río Tinto (30%) y de la empresa japonesa JECO Corp (12,5%).

El Sindicato N° 1 votó por un amplio 99,83% de sus 2.379 socios la paralización, que se concretó luego de que la Dirección del Trabajo regional mediara infructuosamente entre las partes durante cinco días hábiles, entre el martes 6 y el lunes 12 de agosto.

Como no hubo acuerdo, el

“Podría haber impactos positivos en el corto plazo si se revierte la caída de los precios del último tiempo”.

RODRIGO PALMA
Economista

paro empezó con el primer turno de ayer, lo que obligó a la empresa a recurrir a un denominado “plan de contingencia”.

Minera Escondida, que está 170 kilómetros al suroeste de la ciudad de Antofagasta, es el mayor productor mundial de concentrados y cátodos de cobre, al punto de que es responsable de



La mina de BHP Billiton está ubicada al interior de la Región de Antofagasta. / FACEBOOK BHP

cerca del 5% de la producción mundial del metal rojo, que ayer mostró una caída de 0,2% en la Bolsa de Metales de Londres, al cerrar en US\$4 la libra.

BHP Billiton indicó en un comunicado que hizo “esfuerzos consecutivos por presentar propuestas que contenían mejoras sustanciales al contrato actual”, que calificó como “uno de los mejores instrumentos colectivos de la industria”.

Los trabajadores rechazaron para los próximos 36 meses un bono por término de conflicto de \$25 millones; \$2 millones de crédito sin interés; un reajuste salarial de

2% sobre el IPC; un plan de salud con 100% de cobertura; un aumento de las becas y bonos por las cargas (hijos y cónyuges) que estén estudiando incluso cursos de posgrado en Chile y en el extranjero, y un alza de 10% del bono por sala cuna para las mujeres

(\$519.700 mensuales).

Según los huelguistas, los beneficios ofrecidos se basan en la extensión de las jornadas de trabajo, la pérdida de beneficios tan básicos como la alimentación en faena y el aumento de las exigencias operacionales.

Rodrigo Palma, director ejecutivo de RPB Consultores y economista de la Universidad de Barcelona, sostuvo sobre el conflicto que “bajar de forma significativa la producción nacional, pero podría haber impactos positivos en el corto plazo si se revierte la caída en los precios del último tiempo, que desde mayo ha sido del 19%, por

HUELGA DE 2017

Graves consecuencias

Para tomar en cuenta la importancia de Minera Escondida, vale la pena recordar una huelga de 44 días de sus 2.500 trabajadores de entonces en 2017. Ese paro empezó el jueves 9 de febrero y terminó el jueves 23 de marzo, y las pérdidas bordearon los US\$700 millones. Para efectos del PIB, se estimó que el país no creció de 0,5 a 0,6 puntos porcentuales por esa paralización. Los mineros aceptaron un bono de término de conflicto de \$11,5 millones (exigían \$25 millones), un reajuste de sueldos por IPC y una duración de 42 meses del nuevo contrato colectivo.

una demanda estancada un aumento en las existencias.

Patricio Gana, director de AK Contadores, matizó que “con esto pierde Chile, pues tenemos disminuciones en las recaudaciones tributarias. Si el paro dura poco días, el impacto no es tan relevante. Eso sí, no debiera afectar en forma significativa los precios de futuros de cobre, que en la actualidad están bastante bajos”.

30

Millones de dólares diarios produce Minera Escondida, lo que da cuenta de las potenciales pérdidas por el paro.